
PLAN DE GOBIERNO  

MUNICIPIO SUCRE 

 

En Sucre hemos logrado avanzar, y seguiremos #PorBuenCamino 

 

Vecino, luego de años de abandono y desidia, hemos logrado ir rescatando nuestro 

amado municipio Sucre.  

 

Hemos transitado contigo, día tras día, el difícil camino para recuperar lo que la 

indolencia y al irresponsabilidad nos dejó, sin embargo, todavía nos queda mucho por 

hacer para que los sucrenses tengan el municipio que se merecen.  

 

Nuestro progreso ha sido constante, aunque ha estado lleno de barreras e 

impedimentos generados desde la política, y en contra del bienestar de los ciudadanos 

del municipio, esta gestión de ha empeñado en seguir adelante y entregar a los 

sucrenses mucho más de lo que las condiciones y recursos, a primera vista, pudieron 

haber permitido.  

 

Hemos hecho muchos esfuerzos, pero estamos felices de ver que nuestro trabajo ha 

rendido grandes frutos, y que hoy en día los problemas de vialidad, seguridad, salud, 

educación, recolección de basura, deporte, grandes obras,  y muchas otras cosas que 

los ciudadanos veían sufriendo un criminal abandono, han visto ahora renacer la 

esperanza y las oportunidades de un futuro mejor. 



 

Los retos para consolidar nuestra obra son grandes, especialmente en un entorno 

económico tan complicado como el que le espera al país en el futuro, pero estamos 

seguros y comprometidos en seguir avanzando para ofrecerle al municipio Sucre cada 

vez más calidad y desarrollo.  

 

Los pasados 5 años fueron la mejor demostración de que las cosas si pueden cambiar 

para mejor, inclusive cuando alrededor nuestro no sea así. Tenemos la convicción de 

que los próximos 4 años serán más positivos aún, que creceremos más, y que 

crearemos un municipio aún más digno para sus habitantes.  

 

Tengo el honor y el privilegio en este momento, entonces, de presentarles nuestro plan 

de gobierno para dar continuidad al trabajo que venimos haciendo, que se enmarca en 

consolidar las cosas que con mucho esfuerzo hemos logrado hasta este momento, y en 

la instauración de avances aún mayores.  

 

Es nuestro objetivo que Sucre siga mejorando cada vez más, y que en el futuro cercano 

tenemos la seguridad de que el Municipio Sucre será el modelo para la recuperación de 

esta gran nación, Venezuela. 

 

Sucre en gestiones 

 



Como parte del ordenamiento necesario para poder dar un servicio adecuado a los 

ciudadanos del municipio, nuestro equipo detectó la necesidad de ordenar la alcaldía 

internamente en gestiones según el tipo de actividad que trataban, de manera que 

nuestro plan para los próximos años lo expresaremos bajo la misma estructura:  

 

Gestión Social 

 

Mantendremos el fortalecimiento de los programas que han demostrado ser 

beneficiosos para la sociedad, y modificación y creación de los que apliquen, en 

consistencia en cuanto al alcance de la población, la sostenibilidad financiera, pero 

sobretodo, que permitan el progreso y evolución de la población hacia un nivel y calidad 

de vida mejores.  

 

Salud preventiva y mejor calidad de vida 

 

Luego de haber recuperado la red ambulatoria completa, creado los planes Contrólate y 

Progresa (hipertensión) y Chequéate y Progresa (madres embarazadas), creado 

nuevos centros asistenciales de especialidades como CAPAS y el CEO, haber puesto 

en práctica un sistema de historias digitales, transferido la gestión de dichos 

ambulatorios a las comunidades, y puesto en funcionamiento de la flota de unidades de 

atención móvil, tenemos por delante nuevos objetivos como:  

 



-‐ Fortalecimiento de planes Progresa, asegurando el crecimiento de la población 

involucrada en los mismos 

-‐ Creación de cultura de prevención generalizada para la población 

-‐ Creación e implementación de campañas de seguimiento en temas de salud, 

para asegurar el fortalecimiento de la prevención sobre la curación 

-‐ Generación de políticas estructuradas de mantenimiento a largo plazo de 

estructuras físicas de ambulatorios y unidades móviles 

-‐ Ampliación de la red de ambulatorios de nivel 1 y de especialidades 

-‐ Incremento en la cobertura de las políticas de salud, generando incentivos para 

la participación de la población en las actividades preventivas provistas por el 

municipio 

 

Adicionalmente, en la gestión de Salud del municipio nos hemos ocupado de la 

recuperación del Hospital Ana Francisca Pérez de León (único hospital a nivel nacional 

a cargo de una gestión municipal), donde no solo se recuperó la estructura física en 

toda su extensión, y se ha invertido consistentemente en el reabastecimiento de 

insumos, sino que se implementaron políticas de rotación de personal y de atención que 

han llevado a aumentar de manera dramática la cantidad de ciudadanos atendidos, 

multiplicando dicha cifra tres y cuatro veces con respecto a la referencia de la gestión 

previa.  

 

Durante este nuevo período pretendemos enfocarnos en volver más eficiente la 

actividad del Hospital, y asegurar que su motivo venga a cubrir las necesidades reales 



de la población del municipio, entendiendo la composición de la estructura asistencial 

instalada en el área y como nuestra labor a través del Hospital Pérez de León puede 

complementar dicha operación de manera más provechosa para los ciudadanos.  

 

Adicional a esto, seguiremos reforzando la red de farmacias populares y los servicios 

de asistencia gratuito a través de ambulancias conocido como Atención Sucre, los 

cuales fueron puestos en funcionamiento durante nuestro primer período y que 

mantendremos funcionando y haciendo crecer de manera consistente a futuro en la 

medida que la demanda poblacional lo requiera.  

 

Nuestro compromiso es, entonces, seguir fortaleciendo cada vez mas los sistemas de 

atención primaria, brindando una atención consistente con las necesidades del 

municipio, de acceso amplio para toda la población, al mismo tiempo que buscaremos 

continuar inculcando una cultura de prevención en Salud para que los sucrenses 

puedan tener una mejor calidad y expectativa de vida.  

 

Educación como pilar fundamental para el desarrollo 

 

El foco en la actividad educativa ha sido también una prioridad para esta gestión, que 

se ha podido ver con claridad a través de la recuperación del sistema de escuelas en el 

municipio, el lanzamiento de los planes de becas por asistencia y alimentación para 

educación primaria, la entrega anual de útiles, y los programas de becas para enviar 

estudiantes del municipio a recibir educación superior en las Universidades del país.  



 

Todas estas iniciativas, enmarcadas dentro del paraguas de los Planes Progresa, en 

paralelo con la disponibilidad de una infraestructura adecuada (luego de su 

recuperación), ha hecho que los índices de escolaridad, rendimiento y asistencia hayan 

venido aumentando de manera consistente, al mismo tiempo que se ha disminuido de 

manera dramática la deserción escolar.  

 

Para la nueva gestión pretendemos seguir reforzando estos programas, volviéndolos 

más eficientes y sostenibles en el tiempo, e integrándolos con otros sectores como el 

deportivo, buscando de esta forma que se generen cambios a largo plazo en los valores 

culturales e intereses de los estudiantes, y que estos vean como un elemento primordial 

el deporte y la educación en un conjunto como bases de su crecimiento y de sus vidas 

en general. 

 

De la misma manera, seguiremos invirtiendo en el recurso humano de los maestros, 

volviendo el municipio Sucre un sitio atractivo para el desempeño de esta profesión, 

asegurando, de esta manera, una mayor y mejor cantidad de docentes que aseguren 

resultados cada vez más positivos con los niños, asegurando así que estamos 

colaborando activamente con la siembra del futuro de municipio y del país.  

 

Deporte y la creación de nuevos valores 

 



Es nuestra creencia y convicción de que a través del deporte se puede cambiar la vida 

de los jóvenes, y por ende, el futuro de la nación, tanto como método de inclusión 

social, generación de valores, como para combatir la violencia y las drogas.  

 

De esta manera, durante la gestión actual hemos invertido fuerte y consistentemente en 

el mejoramiento y crecimiento de la infraestructura deportiva del municipio, lo que se ha 

visto reflejado en la creación de múltiples canchas y minicanchas destinadas a distintos 

deportes, la generación de eventos, maratones y demás actividades deportivas, la 

conceptualización y construcción de las grandes canchas de grama artificial, a través de 

las que se ofrece a los jóvenes del municipio y de las barriadas de Sucre, sin distinción 

de clases, instalaciones de primer mundo que tienen el potencial no solo de cambiar su 

calidad de vida, sino de modificar el entorno en general de donde hemos generado 

estas grandes obras, y la compra e instalación alrededor de todo el municipio de las 

áreas conocidas como “Parques Plus”, destinadas al deporte y al esparcimiento.  

 

Sin embargo, más allá de esto, los grandes elementos de valor y éxito por parte de la 

gestión para el municipio han sido la construcción y entrega de dos macro-obras: el 

Polideportivo Mesuca, con canchas de futbol, pistas de trote y piscinas, y el Gimnasio 

Vertical El Dorado, exhibiendo una instalación de metal de 7 pisos donde se pueden 

practicar múltiples disciplinas.  

 

Estas obras, que representan un esfuerzo mucho mayor a los que las gestiones 

municipales usualmente han mostrado como resultados a la fecha, son demostraciones 



del compromiso y la prioridad que damos al deporte dentro de nuestra visión de 

gobierno y de sociedad.  

 

Esta visión, seguirá siendo nuestra guía para este nuevo período, donde seguiremos 

buscando difundir los espacios con más y mayores canchas de grama artificial, Parques 

Plus y sitios para el esparcimiento que ofrezcan tanto calidad como seguridad para sus 

habitantes, y la generación de nuevas macro-estructuras dedicadas a la práctica y 

promoción del deporte para todos los habitantes del municipio, así como de actividades 

en general que iremos replicando y manteniendo en el tiempo, con amplio acceso para 

toda la población.  

 

Cultura y esparcimiento, nuevos espacios 

 

De la mano con el deporte y la educación, es nuestra filosofía que la Cultura y las 

actividades culturales representan uno de los principales motores para alejar a la 

población de la violencia, y para generar espacios de esparcimiento en los que además 

se fortalezca la identidad con el país y con el municipio.  

 

Para esto, le hemos dado un fuerte impulso durante nuestra gestión, con constantes 

festivales y actividades culturales, recuperación de sitios como el Teatro Cesar Rengifo, 

la Iglesia Dulce Nombre de Jesús en el casco colonial de Petare, las actividades de 

Semana Santa, y la inclusión de novedosos tipos de interacción para los ciudadanos, 

por ejemplo, a través de ferias gastronómicas y festivales de teatro.  



 

Este crecimiento en la dinámica cultural del municipio ha tenido una impresionante 

acogida por parte de los ciudadanos, y ha demostrado ser un catalizador importante 

que ha permitido a los sucrenses tener opciones de esparcimiento, que seguiremos 

incentivando aún con más fuerza en el nuevo período, incluyendo la recuperación de 

las Casas de la Cultura y del edificio de la Cámara Municipal, así como el resto de los 

elementos que conforman el patrimonio cultural del Sucre, protegiendo y exaltando aún 

mas este espacio 

 para la cultura, la historia, las tradiciones y el esparcimiento sano de los habitantes del 

municipio. 

 

Desarrollo Social y ayudas a quienes más lo necesitan 

 

Como parte del acompañamiento que ofrece el municipio al desarrollo de la población, 

especialmente de aquellos que requieren mayor apoyo de nuestra parte, hemos llevado 

a cambo una serie de programas destinados a cuidado de niños en edad preescolar, 

así como de apoyo y cuidado de adultos en la tercera edad, que buscan dar espacios 

para que, junto con el apoyo de las comunidades, estos niños y abuelos consigan tener 

los estímulos y cuidados necesarios, al mismo tiempo que se busca descargar 

parcialmente a sus familiares mientras estos se encuentran trabajando durante el día.  

 

Esto va acompañado con grupos dedicados a proteger a los niños y a las mujeres el 

CDMNNA y PROMUJER, que ofrecen atención a personas en situación de riesgo, al 



igual que con la ayuda a terceros que brinda la alcaldía a través de los desembolsos 

que se hacen directamente a individuos que puedan requerir apoyo en situaciones 

coyunturales específicas, sea con cuestiones médicas, de vivienda, de salud, etc.  

 

Todo esto se estará enmarcando con los planes Progresa asociados a cada caso, de 

manera que se pueda brindar un verdadero desarrollo que no solo busque cubrir las 

carencias inmediatas, sino que pueda proveer las herramientas para el desarrollo a 

futuro una vez superadas las coyunturas que presentan los ciudadanos que requieren 

este tipo de apoyo.  

 

El desarrollo de políticas consistentes que miren al crecimiento e independencia de los 

ciudadanos será durante la nueva gestión una de las prioridades y guías, ofreciendo así 

a los sucrenses la oportunidad de recibir apoyo, pero a la vez de obtener las libertades 

personales y financieras para su crecimiento a futuro, lo que a la vez provee a la 

alcaldía la oportunidad de dirigir recursos a nuevos receptores, ampliando así la base 

de ciudadanos asistidos en el municipio. 

 

Desarrollo Económico como motor de crecimiento local y de independencia para 

los habitantes 

 

Bajo el entendimiento pleno de las necesidades de independencia económica y 

desarrollo de los ciudadanos y de sus familias, la alcaldía ha buscado generar los 

espacios tanto para incentivar el empleo local, como el desarrollo del emprendimiento. 



Esto se ha venido realizando a través de la ejecución de diversas ferias de empleo en el 

municipio (8 a la fecha), donde se han ofertado miles de posiciones. Adicional a esto, se 

han organizado e impulsado los mercados itinerantes y se ha buscado regularizar el 

comercio informal, situación que llega a su clímax con la finalización de la macro obra 

del Mercado de Buhoneros de la Urbina, donde se ha buscado dar un espacio para que 

el comercio subsista de manera estructurada, mientras que se recuperan los espacios 

públicos para el tránsito de los peatones en las calles del municipio.  

Como parte de las políticas para el nuevo período, seguiremos impulsando los 

incentivos al trabajo, y los valores de la labor honesta como medio para obtener los 

ingresos suficientes para subsistir y sostener a las familias, a la vez que seguiremos 

apoyando la formalización del comercio informal con la instauración de más espacios 

dedicados a la estructuración de las actividades de estos comerciantes, al igual que 

impulsando las oportunidades de empleos para nuestros habitantes, sea a través del 

desarrollo de ferias de empleos, acuerdos y alianzas con empresas y terceros, y 

promoviendo la localización de empresas en el municipio, multiplicando así las 

oportunidades y ganancias para todos.  

Gestión Urbana 

 

Propiedad y organización 

 

Con el apoyo de una Cámara favorable, este período buscará impulsar el otorgamiento 



de títulos de propiedad de la tierra en zonas populares como paso inicial para 

emprender las acciones de mejoramiento, acondicionamiento y habilitación de las 

mismas.  

Con esto, miles de vecinos podrán regularizar la propiedad de la tierra urbana en la cual 

está asentada su vivienda. De esa forma podrá optimizar el uso de vivienda 

convirtiéndola en un bien que puede servir de aval para créditos de la banca formal. 

Lo anterior, unido a las mejoras en sistemas y archivos catastrales, permitirá ofrecer 

una mejor atención y servicio a los habitantes del municipio. 

Esto lo uniremos con la actualización de las ordenanzas de zonificación para el 

municipio, eliminando los obstáculos para el desarrollo urbano de Sucre, el cual se 

había visto frenado temporalmente por las complejas relaciones con la Cámara 

Municipal actual. 

En consistencia con todo lo anterior, se viene desarrollando un agresivo plan de 

recuperación de parques y espacios públicos, con una fuerte identidad y que integran el 

arte en muchos de ellos, lo que está pasando a formar parte de un plan macro de 

urbanización del municipio que se estará implementando para el período siguiente, en 

el que nuestro foco seguirá siendo la implementación de políticas de amplio alcance 

como los Parques Plus y las canchas de grama artificial, y la preparación de mayores y 

mejores espacios públicos.  



Administración de la movilidad 

 

A través de programas como “Para, Mira y Cruza”, seguiremos creando conciencia 

ciudadana para poder mejorar las condiciones y actitudes de los conductores y 

peatones cuando se encuentren en el municipio.  

 

De la misma maneja, seguiremos estudiando e implementando las modificaciones 

necesarias a nivel del manejo del flujo de tráfico, con estrategias tan exitosas como los 

Contraflujos implementados hasta la fecha, en las que le hemos podido dar de vuelta a 

los sucrenses una cantidad notable de tiempo que antes pasaban en el automóvil, 

ofreciendo así, mejor calidad de vida. 

 

Todo esto, como es de entenderse, se basa en una estructura vial descuidada a lo largo 

de muchos años que nos hemos empeñado en ir reparando y manteniendo de manera 

consistente con programas de bacheo y asfaltado, o a través del programa “Caza 

Huecos” en todos los sectores del municipio, lo que seguiremos manteniendo a través 

de la Dirección de Obras e Institutos relevantes para el caso, mientras que seguimos 

organizando la vialidad con demarcaciones, ojos de gato, nomencladores nuevos, etc., 

lo que se viene acompañando por la construcción y mantenimiento de jardineras y de 

estructuras de paisajismos en las rutas, para apoyar la demarcación física de las vías.  

 

Para la nueva gestión, planteamos generar una política constante y permanente de 

mantenimiento de vías que vaya más allá de la reparación de vías dañadas que tuvimos 



que asumir en esta gestión, sino que vaya a una posición preventiva en la que podamos 

detener tempranamente el deterioro de las calles y los daños a vehículos y peatones 

tanto en las zonas urbanas como en las populares, enfocados especialmente en las 

autopistas populares, añadiendo además proyectos nuevos como la finalización del 

nomenclador actualizado para el municipio y la ampliación de la Av. Sucre de los Dos 

Caminos, al igual la ampliación de programas vigentes como “Para, Mira y Cruza” y los 

corredores viales a calles secundarias.  

 

Aseo y ornato como una prioridad absoluta 

 

Durante nuestra primera gestión, tuvimos que enfrentar gran oposición de la Cámara 

Municipal para poder acceder a una tarifa justa para la recolección de basura que 

pudiese cubrir el gasto relacionado al mantenimiento del servicio. Esto ha obligado a la 

alcaldía a mantener un subsidio muy elevado para que la recolección se mantenga 

funcionando, bajo la operación de una empresa con bajos estándares de calidad en la 

prestación del servicio.  

 

Dicho esto, para la siguiente gestión, entendiendo la existencia de una Cámara más 

sensible y dispuesta a velar por las necesidades reales de los habitantes del municipio, 

llevaremos a cabo los siguientes proyectos:  

 

-‐ Licitaremos el servicio de recolección para que entren nuevas empresas a 

proveer el servicio con nuevos equipos 



-‐ Fortaleceremos la supervisión del servicio de recolección con las últimas 

tecnologías 

-‐ Crearemos nuevos mecanismos y fomentaremos la participación de la 

comunidad en la supervisión, planificación y mejora del servicio de recolección 

-‐ Fomentaremos el reciclaje en el origen a través de campañas educacionales, y 

fomentaremos el trabajo de cooperativas de recolección en el municipio 

-‐ Eliminaremos todos los botaderos ilegales de basura y los sustituiremos por 

espacios ecológicos 

-‐ Haremos operar en el municipio a varias empresas de recolección en paralelo, 

distribuidas por zona, lo que permitirá mejor supervisión, foco, y generará 

competitividad natural entre los prestadores de servicios para la obtención de los 

resultados deseados 

 

De esta forma, lograremos implementar y sostener un sistema de recolección de basura 

de alta calidad y que pueda sostenerse a si mismo en el tiempo, en el que la política no 

interfiera con la calidad de vida y alto nivel de higiene que merecen los ciudadanos de 

Sucre.  

 

Agua, para la vida 

 

El servicio de agua potable es un servicio complejo por varias razones. En el Municipio 

Sucre el IMAS (Instituto Municipal Aguas de Sucre) tiene bajo su responsabilidad la 

distribución del agua en las zonas populares del municipio, pero no en la gran parte de 



las urbanizaciones que es la parte rentable del sistema de distribución porque es donde 

mayormente se recauda por la prestación del servicio.  

 

A pesar de que al inicio nos encontramos con un sistema de distribución colapsado, sin 

mantenimiento y casi sin recaudación con sistemas obsoletos. La implementación de 

planes de emergencia mediante camiones cisterna permitió responder a las 

preocupaciones de la población más desfavorecida mientras se recuperaron y crearon 

nuevas estaciones de bombeo, se repararon las tuberías y se lograron reducir 

notablemente los ciclos de distribución. Zonas que recibían agua una vez al mes, 

comenzaron a recibirla varias veces a la semana.  

 

Esto, acompañado por la entrega de tanques de agua de manera masiva, y las mejoras 

en la recaudación del instituto, han permitido aumentar el alcance de los servicios 

prestados.  

 

Para la siguiente gestión planeamos volver la entrega de tanques de agua aún más 

masiva, seguir abogando ante Hidrocapital por un servicio de calidad para los 

ciudadanos del municipio y en la inversión constante en la mejora de los servicios de 

distribución y bombeo locales de agua para seguir ofreciendo un servicio de calidad sin 

interrupciones asociadas a las labores que realizamos para los habitantes de la 

municipalidad.  

  

Mantenimiento como modo de vida 



 

Durante esta primera gestión, la alcaldía ha hecho grandes inversiones en recuperación 

de infraestructura y generación de nuevas instalaciones de altísima calidad para todos 

los vecinos.  

 

Es nuestra intención y plan para la próxima gestión no permitir que bajo ninguna 

instancia los vecinos de Sucre vean que las obras creadas con los impuestos de su 

municipio presenten algún tipo de deterioro que no sea prevenible a través del 

adecuado mantenimiento, a tiempo.  

 

De esta forma, es parte de uno de nuestros planes específicos la generación de 

políticas de amplio alcance para el mantenimiento preventivo y constante de la 

infraestructura del municipio.  

 

Gran municipio, grandes obras 

 

Seguiremos creando grandes construcciones como el Polideportivo Mesuca, o el 

Gimnasio Vertical El Dorado, dirigidas al deporte, a la operación de terminales de 

pasajeros masivos, canchas de grama artificial, nuevos mercados de buhoneros, e 

instalaciones de Salud enfocadas en cubrir las necesidades del municipio y el alcance 

de las competencias de la alcaldía. 

 

Gestión de Seguridad 



 

Los protectores de nuestros ciudadanos, en acción 

 

En el municipio Sucre hemos avanzando mucho en el tema de seguridad. Tomamos 

una policía deprimida y debilitada, y la mejoramos, entrenamos y equipamos para 

convertirla en una de las fuerzas más importantes de policía municipal en el país.  

 

Hemos crecido rápidamente en funcionarios de calidad a través de la Academia de 

Policías que reabrimos durante este periodo, y logramos establecer estrategias más 

efectivas que han llevado a que logremos reducir los homicidios hasta en un 25-30% 

desde que comenzamos la gestión.  

 

Entendemos que la seguridad debe ser una política general, nacional, consistente y 

coordinada para que sea efectiva, por lo que seguiremos insistiendo en la participación 

con otras instancias de seguridad nacional para la protección adecuada de los 

ciudadanos, mientras que unilateralmente tenemos los siguientes planes para el 

segundo periodo:  

 

-‐ Seguiremos incrementando el número de funcionarios, patrullas, motos y 

equipamiento policial para mejorar la seguridad 

-‐ Fortaleceremos del patrullaje comunitario para seguir acercando la policía a las 

comunidades 

-‐ Fortaleceremos el sistema de emergencias 171 



-‐ Multiplicaremos las cámaras de seguridad hasta tener la red de seguridad más 

amplia y moderna del país 

-‐ Mantendremos a los funcionarios de Polisucre entre los mejores pagados del 

país 

-‐ Seguiremos disminuyendo los índices de homicidios 25% mas en el próximo 

período 

-‐ Seguiremos invirtiendo y desarrollando los programas de alumbrado en las 

calles, para eliminar las oportunidades para los delincuentes 

-‐ Potenciar participación en programas de integración entre la policía y los distintos 

elementos de seguridad privada en urbanizaciones y empresas 

 

Continuaremos la inversión en cámaras de seguridad y la implementación de planes 

como Plan Ruta Segura y Padrinos Policiales, al igual que la generación de programas 

que incluyan a la comunidad en la prevención, denuncia y reacción contra la 

delincuencia.  

 

Fortaleceremos cada uno de estos planes, trabajaremos en la interconexión de la 

cámaras de seguridad, continuaremos apoyando a nuestra policía municipal y sobre 

todo invirtiendo en prevención a través del empleo, la familia, la recreación, la 

educación y el deporte, haciendo énfasis en los jóvenes. 

 

Prevención y atención, en cada sitio 

 



Protección Civil es la punta de lanza de la atención a los ciudadanos en las distintas 

situaciones de riesgo, a través de asistencias en momentos de dificultades 

generadas a lo largo y ancho del municipio.  

Para esto, nuestro grupo de respuesta ha dado apoyo consistentemente a las 

necesidades de los vecinos de Sucre, realizando acciones de rescate y apoyo, 

brindando atención a domicilio en ambulancias por medio del servicio de Atención 

Sucre, e impartiendo conocimiento en las comunidades acerca de los principios de 

seguridad y de respuesta necesarios para asegurar que los habitantes del municipio 

tengan formas de responder mientras llega la ayuda, pero sobre todo, de prevenir 

incidencias. 

Durante esta nueva gestión seguiremos expandiendo el servicio de Atención Sucre, 

buscando volverlo más efectivo, masivo y rápido. Seguiremos ampliando los grupos 

de respuesta que forman parte del IPPC e impartiendo de manera más amplia el 

conocimiento a la población para asegurar de que vayamos creando una cultura de 

prevención en temas de seguridad que apoyen la reducción sustantiva de los 

incidentes que puedan ser evitados con suficiente atención y juicio.   

 

Gestión Interna 

 

Recursos Humanos como la base de todo 

 



Nuestros trabajadores son los que hacen que la gestión y los resultados para el 

municipio sean los que deseamos todos, por los que nos hemos ocupado en mejorar 

sus condiciones todo lo posible.  

 

A pesar de las dificultades financieras hemos brindado aumentos que buscan ser 

competitivos, al igual que les hemos brindado HCM, cesta-ticket, adiestramientos, 

guardería, caja de ahorros, fideicomiso, etc., al igual que hemos venido cubriendo las 

deudas que ha venido arrastrando la alcaldía en el tiempo.  

 

Continuaremos enfocándonos en las mejoras de los trabajadores, tanto salariales, 

como en la generación de oportunidades para el desarrollo y crecimiento profesional 

interno, invirtiendo en su formación para tener empleados más preparados, que nos 

permitan ofrecer a los habitantes de Sucre servicios de mayor y mejor calidad.  

 

La tecnología como el camino para mejorar 

 

En una dinámica tan activa y diversa como la que ha generado la alcaldía durante estos 

años, se ha vuelto patente la necesidad de la tecnología como base de apoyo para los 

temas administrativos, lo que se ha demostrado al evidenciar las mejoras en 

seguimiento, operatividad, transparencia y auditoría de procesos.  

 

Esto lo hemos venido atacando con la implantación de sistemas integrados de 

administración, compras y de recursos humanos, que nos han permitido ir avanzando 



rápidamente y ofrecer mayores niveles de transferencia, eficiencia, eficacia y 

efectividad en el manejo de los recursos, dándonos espacio para poder hacer mayores 

y mejores inversiones para atender las necesidades de los ciudadanos.  

 

Este contacto con la tecnología lo hemos hecho patente en el acceso a WiFi gratis que 

volvimos disponible en Petare, el desarrollo de nuestra página web donde tenemos 

disponible la información de la alcaldía para todos los que deseen acceder a ella, en el 

portal de Rentas que permite acceder a pagos on-line, y tener un contacto constante 

con la comunidad por medio de las redes sociales y del SAC (Sistema de Atención al 

Ciudadano). 

 

Para la próxima gestión, la automatización de la alcaldía debe ser completa, y se deben 

integrar los sistemas de las distintas dependencias para contar con información 

concentrada que permita a la comunidad conocer la operación de la alcaldía aún más, y 

poder inclusive hacer auditoría ciudadana y hacernos llegar sus mejores sugerencias 

para el avance de las comunidades.  

 

De la misma forma, deseamos volver más accesible a todos la tecnología a través de la 

ampliación en la cobertura de los proyectos de WiFi abierto al público y el 

fortalecimiento del gobierno electrónico.  

 

La planificación y la recaudación, como los motores de crecimiento 

 



La recaudación ha sido el motor impulsor de la gestión hasta la fecha, y lo seguirá 

siendo a futuro.  

Hemos tenido un crecimiento importante, pero la generación de una reforma 

tributaria nos permitirá seguir generando la sostenibilidad de gastos e inversiones 

necesarios para proveer a los habitantes del municipio de los proyectos y servicios 

que merecen.  

Esto, aunado con una planificación moderna que nos permita integrar las 

necesidades de los ciudadanos con los alcances de los ingresos, nos permitirá 

hacer cada vez un mejor empleo de recursos para poder cubrir las necesidades de 

los ciudadanos.  

La participación y la transparencia: los pilares más importantes de nuestra 

filosofía de gobierno 

 

Durante nuestra primera gestión, la participación ciudadana se ha vuelto más patente, 

tangible, y vigente, que nunca.  

 

Los proyectos de Rumbo Propio y de Presupuesto Participativo representan un motor 

impulsor, tanto de resultados como de incentivo a las comunidades para participar, 

interesarse, y proteger los resultados de los desarrollos que se lleven a cabo en cada 

una de sus localidades.  

 



A través de la participación, hemos logrado que las comunidades se involucren, que se 

generen fuentes de empleo y que se apliquen cambios sostenibles en el tiempo, que 

inclusive afecten la estructura cultural de la población, asumiendo un rol activo y 

sostenible en el tiempo.  

 

Esto permite, además, mayor transparencia en la ejecución de recursos, además de la 

apertura que hemos ofrecido a la información, procesos y resultados que internamente 

hemos venido desarrollando a lo largo de estos años en la gestión.  

 

Los medios de acceso a la participación y comunicación con la sociedad van 

aumentando y siguen en aumento: representantes zonales, SAC, redes sociales, 0800-

MISUCRE, etc. 

 

Es nuestra intención que esto siga siendo el norte principal de la alcaldía, que la 

participación, la transparencia y la apertura sigan siendo los motores y las guías que 

nos lleven a la generación de las políticas más adecuadas y necesarias para la 

colectividad.  

 

Seguiremos abriendo formas de estar en contacto con la comunidad, y de darles 

espacios para que sean escuchados y atendidos.  

 

Hoy, mañana, y siempre, la comunidad, su voz, y sus necesidades son nuestro norte, 

son mi norte. 



Nos queda un trecho largo por recorrer, pero ya hemos demostrado que es posible, que 

juntos podemos lograrlos, y sobretodo, que en Sucre vamos #PorBuenCamino. 

 

En términos resumidos, este es mi plan de gobierno para los próximos 4 años. Ha sido 

para mi un privilegio ser el alcalde de este municipio durante este periodo, y será un 

orgullo serlo por otro periodo más para que juntos hagamos del municipio Sucre una 

referencia a seguir para todos los municipios y gobiernos de este gran país.  

 

Para mí es un honor haberles presentado nuestra propuesta de gobierno para el 

próximo período, elaborado por los mejores expertos de cada área, buscando la 

excelencia en cada una de las áreas. Tenemos las ganas, el mejor personal, las 

mejores propuestas y vamos a seguir teniendo los mejores resultados. 

 

Les estaremos haciendo conocer más de lo que tenemos planteado para el futuro.  

¡Cuento contigo, para que sigamos, #PorBuenCamino! 

 

 

Carlos Ocariz 


